



Jubiläumsbrief 2018

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern,

dieses Jahr feiert Karlsruhe das Jubiläum „125 Jahre erstes deutsches Mädchengymnasium“. Unter der Leitung von Hedwig Kettler gründete der Verein „Frauenbildungsreform“ am 16. September 1893 die Höhere Mädchenschule in der Waldstraße. Im Jahr 1898 wurde dieses private Gymnasium städtisch und zog in die Sophienstraße in das heutige Gebäude des Fichte-Gymnasiums um. Rahel Straus hat dort in der Turnhalle 1899 die erste Abiturrede einer Frau in Deutschland gehalten. 1911 erhielt diese neue Schule aus Platzgründen zudem ein neues Schulgebäude, das heutige Lessing-Gymnasium.

Das Fichte-Gymnasium und das Lessing-Gymnasium wollen dieses Jubiläum gemeinsam feiern – der erste Teil findet am 3. Mai 2018 im Rahmen der europäischen Kulturtage „Umbrüche – Aufbrüche: Gleiche Rechte für alle“ statt. Die offizielle Veranstaltung „Sophienstraße, Achse der Mädchenbildung“ beginnt um 11:00 Uhr am Ort der Gründung, dem Fichte-Gymnasium, mit der Enthüllung einer Gedenktafel. Anschließend wird symbolisch der Ortswechsel des Mädchengymnasiums durch einen gemeinsamen Spaziergang mit verschiedensten Aktivitäten entlang der Sophienstraße zum Lessing-Gymnasium nachvollzogen. Mit der Enthüllung einer Gedenktafel am Lessing-Gymnasium wird dieser offizielle Teil der Veranstaltung beendet. Anschließend feiern die Schülerinnen und Schüler beider Schulen sowie Gäste, die natürlich willkommen sind, gemeinsam in der Nottingham-Anlage.

Für dieses Jubiläumsschulfest planen beide Schulen zusammen ein buntes Programm mit interessanten Vorfürhungen, Ausstellungen und Mitmachangeboten. Außerdem gibt es verschiedene leckere Essensangebote. Für Getränke sorgen die Schülerinnen und Schüler der SMV beider Schulen gegen einen kleinen Unkostenbeitrag.

Das Jubiläumsschulfest wird von 12:45 Uhr bis ca.14:15 Uhr dauern. Der Unterricht endet an diesem Tag um 12:15 Uhr. Die Schulbücher dürfen zuhause bleiben. Die Teilnahme am Schulfest ist für die Schülerinnen und Schüler, die nicht aktiv an der Programmgestaltung beteiligt sind, freiwillig.

Sobald das genaue Programm des Jubiläumsschulfestes fertiggestellt ist, veröffentlichen wir dieses auf der Homepage der Schulen.

Alle Eltern und Freunde unserer Schulen sind herzlich eingeladen.
Wir wünschen allen ein spannendes und erlebnisreiches Jubiläumsschulfest.

Sabine Schatte
Schulleiterin Lessing-Gymnasium

Ralf Wehrmann
Schulleiter Fichte-Gymnasium